
ASSEMBLEE GENERALE  
DU COMITE DEPARTEMENTAL NATATION 35

LE 24 OCTOBRE 2021 A RENNES

Présents     :  Claude  Delafosse  (preésident),  Jean-Yves  Abgrall  (secreétaire),  Daniel  Gueérin  (  vice-
preésident ) , Christine Lepourcelet Talvard (meédecin ), Delphine Goltais (treésorieère ), Michel Morvan ,
Gwen Rubeillon,   Geéraldine Gilbert , Delanoeë  Catherine, Yohan Audoux , Marilyne Hochet ainsi que les
preésidents ou repreésentants des clubs ( voir feuille eémargement).
Invités :  Beéneédicte Compois ( Preésidente de la ligue de Bretagne et vice-preésidente de la FFN) , Claude
Brossard  (commissaire  aux  comptes).  Joseé  Cario  (  salarieé  du  Comiteé ),  Quentin  Courcelle  (E.T.D.),
Seéverine Rosset : D.T.R.
Excusés : Yannick Goltais et Benoîît Bideau  
Documents     : feuille des eémargements, pouvoirs,  rapports d’activiteés..
Annexes : Documents financiers 

Début de séance à 10h 15

Apreès  le controî le des pouvoirs et l’appel nominal des clubs, le secreétaire geéneéral , Jean Yves Abgrall
deéclare que l A.G. ordinaire  peut se deérouler en toute leégaliteé , le quorum des voix eé tant atteint  

PJ :  feuille émargement de l’A.G. Les clubs présents représentent 2597 voix  sur 2901
Sont excusés les clubs de  Dinard Olympique Natation  ,   Combourg Natation, 

Le secreétaire geéneéral , met au voix le compte rendu de l’assembleée geéneérale de la saison 2019/2020
qui  s’est  deérouleée  le  18 octobre  aè  Rennes .Ce  compte  rendu est  approuveé  aè  l’unanimiteé  .  Claude
Delafosse , le preésident poursuit l’ordre du jour et preésente son rapport moral.

RAPPORT MORAL DU PRÉSIDENT

Les animaux malades de la peste (1678) . La peste (puisqu’il faut l’appeler par son nom) , capable 
d’enrichir un jour l’Achéron, faisant aux animaux la guerre. Ils ne mourraient pas tous, mais tous étaient 
frappés.   C’est par ce texte d’introduction, citant une ceé leèbre fable de Jean de La Fontaine, que Claude 
DELAFOSSE, preésident du comiteé  deépartemental commence son rapport moral . 

Ce mal ayant toucheé  tout le monde,je me garderai bien d’en tirer une morale aè  la façon de l’auteur, 
mais je retiens que face aè  ce fleéau une solution s’impose : la solidariteé .
En attendant le plaisir de nous retrouver au bord des bassins, je vous remercie d’eî tre preésents aè  cette 
assembleée geéneérale traditionnelle  statutaire qui fera le point sur l’exercice eécouleé  ( licences, reésultats 
sportifs, finances..) et contribuera aè  deé terminer les orientations aè  venir et envisagera les futurs 
projets.
Ce rapport d’activiteé  est succinct, car l’anneée a eé teé  fortement marqueée par la COVID. L’eé leément majeur 
eé tant la fermeture des piscines . Malgreé  le manque de compeétitions, je tiens aè  souligner le travail des 
entraîîneurs au sein de leur club avec une activiteé  sportive maintenue et la coheésion au sein des 
eéquipes lorsque cela eé tait possible. C’est ainsi que nous avons pu de façon unie et solidaire nous 



organiser pour mettre sur pied des compeétitions tout en respectant les reègles sanitaires drastiques 
imposeées. La premieère compeétition aè  Vitreé  a eé teé  un eé lectro-choc dont nous avions besoin. Tous 
( nageurs, entraîîneurs, officiels ) ont joueé  le jeu, malgreé  les conditions difficiles. S’en sont suivis, les 
compeétitions sur Vitreé  et St Malo toujours avec une reéglementation stricte aè  laquelle les entraîîneurs 
ont eé teé  vigilants. Quentin ne manquera pas de l’eévoquer dans son rapport « sportif ». Jean-Yves fera le 
point sur « l’Eau Libre » en regrettant l’annulation pour la seconde fois de l’eé tape de Vitreé  , mais aussi 
se feé licitant du maintien de l’eé tape de Redon. 
Sur le plan administratif, aè  signaler la mise au choî mage partiel du secreétaire administratif de 
Novembre 2020 aè  Mai 2021, avec la deécision de redistribuer aux clubs des compensations financieères. 
Mon souhait est que la saison aè  venir nous preéserve de toute perturbation et que nous allions vers un 
assouplissement des contraintes et une situation NORMALE. Ce terme de normaliteé  n’aura jamais 
aussi bien tenu son sens.

CLAUDE DELAFOSSE 
Pdt du Comiteé  35 Natation

Le rapport moral du président est soumis au vote de le l’AG  et adopté à l’unanimité.

RAPPORTS D ‘ACTIVITÉ

Bilan Natation Course : par Quentin COURCELLE ,  responsable ETD  (  document transmis aux
clubs) 

Bilan eau libre : par Jean Yves ABGRALL  (   document transmis aux clubs )

Bilan maîtres : par Michel MORVAN  (  pas de document compte tenu de l’absence d’activité tant
au niveau des compétitions qu’au niveau des entraînements ) Michel porte à notre connaissance les
dates et lieux des prochaines  compétitions maîtres qui figureront dans le prochain aménagement du
programme sportif.

Bilan Water Polo : par Gwen RUBEILLON (  document transmis aux clubs)

Les différents rapports sportifs présentés  sont mis au vote et adoptés à l’unanimité. 

 Daniel GUERIN, vice-président et responsable des officiels rappelle que 2 journées de formation et
recyclage des officiels  natation course se sont déroulées en septembre et octobre et se félicite de
la fréquentation de celles-ci . Il n’y a pas eu de changement notoire dans la réglementation, mais
une  réorganisation  et  hiérarchisation  nouvelle  des  fonctions  des  officiels  qui  nécessitent  une
formation obligatoire pour tous. 

 Il est noté que les bilans sportifs sont des bilans provisoires car la périodicité de la saison sportive
a été  modifiée  et  correspond à présent  à  l’année civile.  Une présentation  complète  peut  être
envisagée au cours du premier semestre 2022 .  Est évoquée également la possibilité  de faire
coïncider l’année statutaire et comptable avec la nouvelle saison sportive. Cette modification est
déjà effective à la ligue régionale et dans 2 autres comités départementaux  bretons.

BILAN FINANCIER

Les divers documents ayant eé teé  transmis aux clubs au preéalable, il n’est pas fait lecture deé tailleée , mais
preésentation de ceux-ci par videéo projecteur.



Compte de résultats et bilan

Delphine Goltais, treésorieère du comiteé  remercie  Claude Brossard, le commissaire aux comptes de son
aide efficace pour pouvoir preésenter les comptes dans les deé lais impartis.
Delphine commente les principaux chiffres du compte de reésultat en soulignant le solde neégatif de
1118,18 € , duî  principalement aè  l’absence de compeétition et donc d’ engagements et aè  la reétrocession
aux clubs  d’une partie des deépenses administratives correspondant aè  la prise en charge du choî mage
partiel du salarieé  du comiteé .
Le compte de reésultats est commenteé  par Claude Brossard, notre commissaire aux comptes qui en
certifie la reégulariteé  et leur exactitude et qui nous autorise aè  donner quitus aè  la treésorieère.

Ils sont soumis aux votes des représentants des clubs qui l’approuvent à l’unanimité.

Budget prévisionnel 2021/2022
Le budget  provisionnel   ne  preésente  pas  de modifications  notoires  au regard des preéceédents.  On
remarquera la volonteé  du comiteé  d’accompagner financieèrement les diffeérentes actions en injectant
5000 € sur ses fonds propres.  Comme l’a souligneé  Delphine , ce n’est qu’un preévisionnel et que peut-
on preévoir avec certitude dans le contexte actuel  ?

Le budget provisionnel est mis au vote et est adopté à l’unanimité.

Intervention des invités

Seéverine  Rosset,  nouvelle  DTR  nommeée  reécemment  se preésente  et  fait  part  aè  l’assembleée  de ses
missions  reégionales  mais  aussi  interreégionales.  Son premier  travail  sera  de  prendre  contact  avec
l’ensemble  des  clubs  afin  de  connaîître  leur  fonctionnement,  leur  probleématique  et  apporter  son
concours pour les aider dans leur deéveloppement. 

Beéneédicte Compois, preésidente de la ligue de Bretagne se feé licite d’eî tre parmi nous pour participer
pour la premieère fois aè  notre AG. Elle preécise que le comiteé   d’Ille et Vilaine a une place particulieère au
sein de la reégion car il est le seul deépartement a eî tre en capaciteé  de promouvoir les 5 disciplines de
notre feédeération. Notre deépartement est le  seul aè  posseéder 2 infrastructures susceptibles d’accueillir
des  eéveènements  nationaux :  2  bassins  de  50  m  et  8  couloirs  aè  St  Malo  et  Rennes,  Rennes  qui
accueillera  les   championnats  de  France  JEUNES  en  deécembre  prochain,  en  attendant  les
championnats de France en 2013 qualificatifs pour les prochains J.O.  La FFN et la ligue de Bretagne
savent qu’elles pourront compter sur l’engagement sans faille des dirigeants, des officiels, des clubs et
des beéneévoles de notre comiteé .  
Beéneédicte remercie l ensemble des clubs bretons qui ont reéussi aè  maintenir un taux de licenciation
important malgreé  la crise sanitaire ( - 12%) en comparaison avec la moyenne nationale ( - 20%), du aè
une activiteé  estivale exemplaire.
La preésidence reégionale met en exergue le roî le important de notre ERFAN qui graîce aè  sa certification
« QUALIOPI » sera en mesure de reépondre  aux multiples attentes des clubs en matieère de formations
des eéducateurs et de nos jeunes et beéneévoles et assurer les enjeux de demain.  

Rennes, le 24 octobre 2021.

Le preésident                                                                                                                                         Le secreé taire geéneéral
Claude DELAFOSSE                                                                                                                           Jean YVES ABGRALL




